

Im Rahmen der Operation Atlantic Resolve sind wieder zwei Kampfbrigaden aus den USA nach Europa rotiert.

**LUFTPOST**

Friedenspolitische Mitteilungen aus der  
US-Militärregion Kaiserslautern/Ramstein  
LP 086/20 – 23.10.20

### Datenblatt:

## Rotation des 2nd Armored Brigade Combat Teams der 3rd Infantry Division im Rahmen von Atlantic Resolve

( <https://www.eur.army.mil/Portals/19/documents/Fact%20Sheets/06092020ArmoredRotationFactSheet.pdf> )



Grafik entnommen aus

<https://www.eur.army.mil/Portals/19/documents/Infographics/06092020ArmoredRotation.pdf>

### Überblick:

- Das ist die sechste Rotation einer Panzer-Brigade im Rahmen der Operation Atlantic Resolve (s. <https://www.eur.army.mil/AtlanticResolve/> ).
- Das 2nd Armored Brigade Combat Team der 3rd Infantry Division (s. <https://home.army.mil/stewart/index.php/units/2ABCT> ) ist in Fort Stuart im US-Bundesstaat Georgia stationiert.
- Es wurde bereits im Februar 2020 nach Europa verlegt, weil es an dem (wegen der

COVID-19 Pandemie modifizierten) Manöver DEFENDER Europe 2020 (Infos dazu unter [http://www.luftpost-kl.de/luftpost-archiv/LP\\_19/LP13219\\_151119.pdf](http://www.luftpost-kl.de/luftpost-archiv/LP_19/LP13219_151119.pdf) ) teilnehmen sollte.

- Es löst das 2nd Armored Brigade Combat Team der 1st Cavalry Division (s. [https://www.luftpost-kl.de/luftpost-archiv/LP\\_19/LP02219\\_200219.pdf](https://www.luftpost-kl.de/luftpost-archiv/LP_19/LP02219_200219.pdf) ) ab, das aus Fort Hood in Texas nach Europa rotiert war.
- Mit dem 2nd Armored Brigade Combat Team kamen 3.500 Soldaten, 85 Kampfpanzer des Typs Abrams (s. [https://de.wikipedia.org/wiki/M60\\_\(Kampfpanzer\)](https://de.wikipedia.org/wiki/M60_(Kampfpanzer)) ). 125 Schützenpanzer des Typs Bradley (s. [https://de.wikipedia.org/wiki/M2/M3\\_Bradley](https://de.wikipedia.org/wiki/M2/M3_Bradley)), 40 Kommando-Fahrzeuge des Typs M1068A3 Standard Integrated Command Post System (s. <https://fas.org/man/dod-101/sys/land/m1068.htm> ), 15 Panzerhaubitzen des Typs Paladin (s. [https://de.wikipedia.org/wiki/M109\\_\(Panzerhaubitze\)](https://de.wikipedia.org/wiki/M109_(Panzerhaubitze)) ), 10 Fahrzeuge zur Feuerunterstützung des Typs M7 Bradley (Infos unter [https://en.wikipedia.org/wiki/Bradley\\_Fighting\\_Vehicle#M7\\_Bradley\\_Fire\\_Support\\_Vehicle](https://en.wikipedia.org/wiki/Bradley_Fighting_Vehicle#M7_Bradley_Fire_Support_Vehicle) ), 15 motorisierte Granatwerfer des Typs M1064 Self propelled 120mm Mortar Carrier (s. [https://en.wikipedia.org/wiki/M1064\\_mortar\\_carrier](https://en.wikipedia.org/wiki/M1064_mortar_carrier) ) und sonstige Ausrüstung.

### **Einsatzorte:**

- Die Einheit wird auf verschiedene Einsatzorte aufgeteilt und dort mit Truppen aus den verbündeten Staaten Bulgarien, Deutschland, Ungarn, Polen und Rumänien trainieren.

### **Zur Rotation:**

- Im Rahmen der Operation Atlantic Resolve rotieren in den USA stationierte Einheiten für jeweils 9 Monate nach Europa.
- Dort führen sie bilaterale, multinationale oder Soldaten aller 18 beteiligten Staaten einschließende Übungen durch – auf Truppenübungsplätzen in Belgien, Bulgarien, der Tschechischen Republik, Dänemark, Estland, Georgien, Deutschland, Großbritannien, Griechenland, Ungarn, Italien, Lettland, Litauen, den Niederlanden, Norwegen, Polen, Rumänien und der Slowakei.
- Die rotierenden US-Einheiten sollen die Verbindungen zu den Verbündeten und Partnern festigen, sowie die Zusammenarbeit und die Einsatzbereitschaft verbessern.

Mit der Entsendung kampfbereiter Verbände aus den USA nach Europa im Rahmen der Operation Atlantic Resolve stellen die USA ihr uneingeschränktes Engagement für die NATO und Europa unter Beweis. Mit bilateralen und multinationalen Trainingseinsätzen verbessert Atlantic Resolve die Einsatzbereitschaft und die Fähigkeit zur Zusammenarbeit und stärkt die Verbindungen zu den Streitkräften unserer Verbündeten und Partner. Zusätzliche Informationen sind zu erhalten unter <https://www.dvidshub.net/feature/atlanticresolve> .

### **Datenblatt:**

**Rotation der 101st Combat Aviation Brigage  
der 101st Airborne Division im Rahmen von Atlantic Resolve**  
( <https://www.eur.army.mil/Portals/19/documents/Fact%20Sheets/06092020AviationRotationFactSheet.pdf> )

### **Überblick:**

- Das ist die sechste Rotation einer Luftlande-Brigade (der U.S. Army) im Rahmen der Operation Atlantic Resolve.

- Die 101st Combat Aviation Brigade der 101st Airborne Division (s. [https://en.wikipedia.org/wiki/Combat\\_Aviation\\_Brigade,\\_101st\\_Airborne\\_Division](https://en.wikipedia.org/wiki/Combat_Aviation_Brigade,_101st_Airborne_Division) ) kommt von Fort Campbell im US-Bundesstaat Kentucky.
- Sie löst die 3rd Combat Aviation Brigade der 3rd Infantry Division (s. <https://home.army.mil/stewart/index.php/units/3rdCAB> ) ab, die an ihren US-Standort, das Hunter Army Airfield in Georgia, zurückkehrt.



Grafik entnommen aus

<https://www.eur.army.mil/Portals/19/documents/Infographics/06092020AviationRotation.pdf>

- Mit der 101st Combat Aviation Brigade der 101st Aviation Division kommen 2.000 Soldaten, 50 Transporthubschrauber der Typen UH60 und HH-60 Black Hawk (s. [https://de.wikipedia.org/wiki/Sikorsky\\_UH-60](https://de.wikipedia.org/wiki/Sikorsky_UH-60) ), 4 Transporthubschrauber des Typs CH-47 Chinook (s. [https://de.wikipedia.org/wiki/Boeing-Vertol\\_CH-47](https://de.wikipedia.org/wiki/Boeing-Vertol_CH-47) ), 25 Kampfhubschrauber des Typs AH-64 Apache (s. [https://de.wikipedia.org/wiki/Boeing\\_AH-64](https://de.wikipedia.org/wiki/Boeing_AH-64) ) und mehr als 1.800 Fahrzeuge mit Ausrüstung.

#### Zur Verlegung:.

- Der Seetransport der gesamten Ausrüstung wird mit zwei Transportschiffen durchgeführt.
- Sie werden im Juli in La Rochelle (s. [http://www.luftpost-kl.de/luftpost-archiv/LP\\_19/LP05920\\_270720.pdf](http://www.luftpost-kl.de/luftpost-archiv/LP_19/LP05920_270720.pdf) ) in Frankreich und Alexandroupoli in Griechenland eintreffen.



- Von dort aus werden die Hubschrauber zu den Einsatzorten fliegen. Die sonstige Ausrüstung wird mit Militärkonvois und von zivilen Transportunternehmen weiter befördert.

## Einsatzorte:

Die Einheit wird aufgeteilt auf Illesheim in Deutschland, Stefanovikio in Griechenland, Lielvarde in Lettland, Powidz in Polen, sowie auf die Flugplätze Mihail Kogalniceanu in Rumänien und Incirlik in der Türkei.

*(Weil der nachfolgende Text mit dem im ersten Datenblatt identisch ist, drucken wir ihn nicht nochmals ab. Aussagekräftige Zusatzinformationen über die U.S. Army in Europa sind aufzurufen unter <https://www.eur.army.mil/Portals/19/documents/Fact%20Sheets/US-ArmyEuropeFactSheet200519.pdf?ver=2020-05-19-050725-770> .*

*Wir haben die beiden bereits im Juni veröffentlichten Datenblätter übersetzt und mit Ergänzungen und Links in Klammern versehen. Wir drucken sie jetzt ab, weil die Rotations-einsätze offiziell erst ab Oktober laufen. Wir fragen uns, warum die betroffenen Staaten so viele Soldaten aus dem Hochrisikogebiet USA völlig überflüssige Manöver auf ihren Territorien durchführen lassen, obwohl mit einer zweiten COVID-19-Welle zu rechnen war.*

*Anschließend drucken wir Faksimiles der beiden Datenblätter ab.)*



## Fact Sheet: Atlantic Resolve Armored Rotation 2nd Armored Brigade Combat Team, 3rd Infantry Division

U.S. Army Europe Public Affairs Office  
Phone: 0611-143-537-0005 | DSN: (314) 537-0005  
[usarmy.wiesbaden.usareur.list.pao-atlantic-resolve@mail.mil](mailto:usarmy.wiesbaden.usareur.list.pao-atlantic-resolve@mail.mil)

### Overview:

- The sixth rotation of an armored brigade combat team in support of Atlantic Resolve
- Based out of Fort Stewart, Georgia
- Arrived in Europe in February 2020 to participate in DEFENDER-Europe 20
- Replaces 2nd Armored Brigade Combat Team, 1st Cavalry Division from Fort Hood, Texas
- The armored brigade currently has approximately
  - 3,500 Soldiers
  - 85 Abrams tanks
  - 125 Bradley Infantry Fighting Vehicles
  - 40 M1068 Standard Integrated Command Post System Carriers
  - 15 M109A6 Paladin 155mm Self-Propelled Howitzers
  - 10 M7 Bradley Fire Support Vehicles
  - 15 M1064 Self-propelled 120mm Mortar Carriers
  - Other support equipment

### Locations:

- Units will disperse across the region, and conduct training with allies in countries to include Bulgaria, Germany, Hungary, Poland, and Romania

### Rotation:

- As part of Atlantic Resolve, U.S. based units deploy to Europe for nine-month rotations
- Rotational units conduct bilateral, joint and multinational training events in the Atlantic Resolve areas of operation with allies and partners from across 18 countries to include: Belgium, Bulgaria, Czech Republic, Denmark, Estonia, Georgia, Germany, Great Britain, Greece, Hungary, Italy, Latvia, Lithuania, Netherlands, Norway, Poland, Romania and Slovakia
- Rotational units focus on strengthening bonds between allies and partners, increasing interoperability and building readiness

*The deployment of ready, combat-credible U.S. forces to Europe in support of Atlantic Resolve is evidence of the strong and unremitting U.S. commitment to NATO and Europe. Through bilateral, joint and multinational training, Atlantic Resolve builds readiness, increases interoperability and enhances the bond between ally and partner militaries. For more information, visit [www.eur.army.mil/AtlanticResolve](http://www.eur.army.mil/AtlanticResolve).*

As of: June 9, 2020



## Fact Sheet: Atlantic Resolve Aviation Rotation *101st Combat Aviation Brigade, 101st Airborne Division (Air Assault)*

U.S. Army Europe Public Affairs Office  
Phone: 0611-143-537-0005 | DSN: (314) 537-0005  
[usarmy.wiesbaden.usareur.list.pao-atlantic-resolve@mail.mil](mailto:usarmy.wiesbaden.usareur.list.pao-atlantic-resolve@mail.mil)

### Overview:

- The sixth rotation of an aviation brigade in support of Atlantic Resolve
- Arrives July 2020, from Fort Campbell, Kentucky
- Replaces 3rd Combat Aviation Brigade, 3rd Infantry Division, from Hunter Army Airfield, Georgia
- Brings approximately
  - 2,000 personnel
  - 50 UH-60 and HH-60 Black Hawks
  - 4 CH-47 Chinooks
  - 25 AH-64 Apaches
  - More than 1,800 wheeled vehicles and pieces of equipment

### Deployment:

- Sea transportation includes two vessels with more than 1,800 pieces of equipment
- Aircraft, wheeled vehicles and other equipment is scheduled to arrive in July in La Rochelle, France, and Alexandroupoli, Greece
- Equipment that arrives in La Rochelle and Alexandroupoli is scheduled to move by commercial line-haul, military convoy and aerial movements to designated locations across the theater

### Locations:

- Units will be distributed across the region, to include: Illesheim, Germany; Stefanovikio, Greece; Lielvarde, Latvia; Powidz, Poland; Mihail Kogalniceanu, Romania; and Incirlik Air Force Base, Turkey

### Rotation:

- As part of Atlantic Resolve, U.S.-based units deploy to Europe for nine-month rotations
- Rotational units conduct bilateral, joint and multinational training events in the Atlantic Resolve areas of operation with allies and partners from across 18 countries to include: Belgium, Bulgaria, Czech Republic, Denmark, Estonia, Georgia, Germany, Great Britain, Greece, Hungary, Italy, Latvia, Lithuania, Netherlands, Norway, Poland, Romania and Slovakia
- Rotational units focus on strengthening bonds between allies and partners, increasing interoperability and building readiness

*The deployment of ready, combat-credible U.S. forces to Europe in support of Atlantic Resolve is evidence of the strong and unrelenting U.S. commitment to NATO and Europe. Through bilateral, joint and multinational training, Atlantic Resolve builds readiness, increases interoperability and enhances the bond between ally and partner militaries. For more information, visit [www.eur.army.mil/AtlanticResolve](http://www.eur.army.mil/AtlanticResolve).*

*As of: June 9, 2020*

<http://www.luftpost-kl.de/>

**VISDP: Wolfgang Jung, Assenmacherstr. 28, 67659 Kaiserslautern**